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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A deputada estadual Luciane Carminatti (PT), que é a 
presidente da Comissão de Educação e Cultura da 

Alesc, solicitou à Secretaria de Estado da Educação 
mudanças no edital do concurso público anunciado 
na última semana. Entre as alterações, ela propõe a 
mudança da carga horária para 20, 30 e 40 horas 
semanais. De acordo com a parlamentar, efetivar 5 mil 
professores com carga horária de 10h não resolverá 
o problema de excesso de temporários na rede 
estadual. A deputada quer também mudar a seleção dos 
candidatos e chamada dos aprovados e a permissão 
para a inscrição de professores com dupla habilitação 
para mais de uma disciplina e que se considerem 
títulos de pós-graduação (especialização, mestrado 

e doutorado) relacionados à área de educação, 
não somente de áreas específicas. O documento 
apresentado por Carminatti propõe o retorno das 
chamadas regionalizadas e, para os casos de não haver 
mais aprovados, chamar os classificados gerais, além 
da efetivação de professores para a Educação Especial, 
que ficou fora deste edital e que, segundo a deputada, 
carece de segundos professores, professores de 
Atendimento Educacional (AEE) e intérpretes de Libras.

A Coluna procurou a Secretaria de Estado da 
Educação, mas até o fechamento, não tivemos retorno 
sobre as considerações acerca das mudanças 
sugeridas pela deputada. 

O espaço segue à disposição.

Mudanças no maior concurso da educação

Javier Milei em Santa Catarina

Foto: Wikimedia Commons
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Um dos palestrantes mais aguardados do CPAC 
(Conservative Political Actions Conference), que 
ocorrerá em Balneário Camboriú, neste final de semana, 
o presidente da Argentina, Javier Milei, ainda não 
tem o horário de sua apresentação definido e estaria 
“segurando” todo o cronograma do evento.

A informação foi passada pela deputada federal Júlia 
Zanatta (PL), que afirmou estar aguardando para saber 
em que momento ela e outros convidados devem se 
manifestar aos participantes. A comitiva, inclusive, 
parece estar fazendo um certo segredo sobre o 
itinerário de Milei no Estado. O que se sabe é que ele 
chegará no sábado, 6, e retornará a Buenos Aires no 
domingo, 7, isto porque o governo catarinense pediu um 
apoio logístico e de segurança para o presidente durante 
este período.

Nova executiva
Após manobra de Jorginho Mello (PL), o Tribunal Regional 

Eleitoral (TRE) aprovou a nominata da nova executiva do 
Republicanos de Santa Catarina. Carlos Moisés fica na 
presidência do partido até o dia 18 de novembro, após as 
eleições. Depois disso, o deputado federal Jorge Goetten 
assume o cargo e, como seu vice, entra o irmão do 
governador, José Agostinho Mello. O vice-presidente e líder 
da bancada na Alesc será o deputado Sérgio Motta Ribeiro 
e a secretaria geral será comandada por Renato Debiasi 
de Oliveira.

Bairros planejados
Recente decisão do TJ/SC abre precedentes sobre a validade da constituição de associações em bairros planejados. A 

7ª Câmara de Direito Civil confirmou a validade na estruturação de uma Associação que opera suas atividades em bairro 
planejado do município de Palhoça (SC), e pela legalidade na cobrança de rateio de custos entre os seus associados. Para 
o advogado Lucas Rocha Mendes, sócio do escritório Menezes Niebuhr Sociedade de Advogados, o resultado endossa 
regras de governança bastante importantes para o funcionamento de empreendimentos de grande porte, além de garantir 
longevidade e o bom funcionamento do espaço.

PSD
Depois que o governador Jorginho Mello (PL) anunciou a 

chegada do ex-deputado Paulinho Bornhausen ao governo, 
nesta quarta-feira, 4, o PSD de Santa Catarina emitiu uma 
nota enfatizando a posição de independência em relação ao 
Governo Estadual. O texto informa ainda que a decisão do 
ex-deputado federal Paulo Bornhausen de aceitar convite 
para a Secretaria de Articulação Internacional é uma 
escolha pessoal, sem ligação com o partido. A nota usa um 
tom formal, embora seja de conhecimento geral que o PSD 
é um forte aliado de Jorginho.

Entrega do governo
O governador Jorginho Mello entregou nesta quinta-feira, 4, a pavimentação asfáltica da Estrada Geral Rio Luiz, que 

liga os municípios de Salete e Witmarsum. Também foram entregues a revitalização de cinco ruas do centro de Salete e 
a pavimentação parcial de outras três vias da cidade. O investimento total do Estado nessas melhorias passou dos R$ 14 
milhões. A estrada Geral Rio Luiz tem três quilômetros e vai do morro do Santuário até a divisa com Witmarsum. 


